

Miércoles 23 de Septiembre del 2009

Última modificación 23.09.2009

El Financiero Son necesarias modificaciones a leyes mercantiles

(Jeanette Leyva Reus) También en materia de leyes mercantiles es necesario hacer un análisis sobre la aplicación que se hace en México, y prever algunos cambios en esa área, pues en tiempo de crisis es importante que se avance en la especialización de este tipo de casos para agilizar la impartición de justicia. Para la juez Segundo del Poder Judicial de Costa Rica, Andrea Latiff, en el caso de ese país, la creación de leyes como la del cobro judicial con especialización mercantil ha reducido la entrada de demandas en materia económica, además de que ha reducido los tiempos de respuesta a la mitad. "Las demandas se deben de tramitar en juzgados especializados en temas mercantiles. Tenemos un circulante alto de demandas en materia económica, pero se ha logrado reducir los tiempos de respuesta. La ley ha sido bien vista en el país, los usuarios se han adaptado a los nuevos procedimientos." Secuelas de la crisis podrían durar 7 años

Eduardo Jardón La crisis financiera global dejará secuelas de larga duración en las economías y sus efectos se podrían prolongar hasta por siete años, por lo que es necesario que los gobiernos emprendan reformas estructurales para mitigar su efecto. Así lo consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI) en un estudio, en el que prevé que el incremento en el desempleo se prolongará, ya que la crisis implicará una reasignación sustancial de la mano de obra entre sectores, por lo que las aptitudes laborales pueden verse afectadas. El organismo explicó que el capital y el empleo sufren pérdidas duraderas, debido a que las crisis suelen deprimir la inversión a medida que se contrae la oferta de crédito. Paquete fiscal para 2010 agravará la desigualdad

(Marcela Ojeda Castilla) Elevar y crear impuestos sin garantizar un buen sistema de redistribución y una estrategia eficaz e integral de combate a la pobreza profundizará la desigualdad en el país, advirtió el Centro de Análisis e Investigación Fundar. "Antes de crear un nuevo impuesto, el gobierno debería ser más eficiente en la recaudación y reducir los créditos fiscales, que en el primer semestre sumaron casi 468 mil millones de pesos, de los cuales 114 tienen una baja probabilidad de cobro", agregaron investigadores del organismo. Consideraron que, además de que la aprobación de la Contribución de 2 por ciento Contra la Pobreza (CCP) tendría un efecto regresivo en los más pobres, 16 millones de mexicanos no formarán parte del mecanismo de redistribución propuesto por el Ejecutivo. En el paquete económico 2010, el Ejecutivo plantea que con los ingresos de la CCP, el presupuesto de los Programas de Desarrollo Humano Oportunidades y de Apoyo Alimentario aumentaría 31 mil 529 millones de pesos, a 81 mil 125 millones en 2010, beneficiando a 6.5 millones de familias y a 32.5 millones de personas. "Solución equivocada", aumentar impuestos: Robert Engle

Esther Arzate Para el premio Nobel de Economía 2003, Robert Engle, el plan económico para 2010, con el que el gobierno federal pretende aumentar impuestos, "es una solución equivocada". Contrario a lo que prevé la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el especialista de la Universidad de California recomienda elevar el gasto y disminuir impuestos para impulsar el crecimiento económico nacional. En una rueda de prensa que ofreció al término de su participación en la Semana de la Ciencia y la Innovación 2009, organizada por el gobierno del Distrito Federal, Robert Engle señaló que países que también enfrentan la crisis financiera internacional realizan esfuerzos por mantener un alto nivel de gastos e impuestos reducidos, a fin de aumentarlos progresivamente conforme la economía mejore. En ese sentido, insistió en que "no es buena idea aumentar impuestos en medio de una recesión económica". Sener toma el control en decisiones de la paraestatal

(Esther Arzate) Petróleos Mexicanos ya no será autónomo en las decisiones sobre los campos petroleros marinos o terrestres que explora y explota. Desde hoy debe pedir permiso a la Secretaría de Energía (Sener) y ésta le expedirá asignaciones petroleras y también podrá establecer o suprimir zonas de reserva del hidrocarburo, según el reglamento de la Ley Reglamentaria del Artículo 27 Constitucional en el Ramo del Petróleo que se publicó en el Diario Oficial de la Federación. El reglamento establece que la Sener propondrá al Ejecutivo federal establecer o suprimir zonas de reserva petrolera, en las cuales se restrinjan las actividades de exploración y se prohíba la explotación de hidrocarburos. México pierde cuatro lugares en ranking de TI

Lucero Almanza México perdió cuatro lugares en el Índice Global de Competitividad en TI 2009, al ubicarse en el sitio 48, de 66 naciones evaluadas por la Unidad de Inteligencia de The Economist, auspiciada por la Business Software Alliance (BSA). El país registró un total de 32 puntos y la reducción de cuatro escaños en el ranking de tecnologías de información (TI), lo que significa un retroceso frente al estudio realizado el año anterior por esas organizaciones. El índice evalúa y compara los entornos de la industria de TI para determinar el grado en el que se propicia la competitividad del sector, a través de seis áreas: ambiente de negocios, infraestructura tecnológica, capital humano para la industria, investigación y desarrollo (I&D), entorno legal y apoyo al desarrollo de la industria de las TI. Desocupación histórica en agosto

Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en agosto ascendió a 6.28 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel máximo histórico y el segundo incremento récord de forma consecutiva desde que se unificaron las estadísticas de desempleo en abril de 2000. Este nivel de desocupación fue equivalente a dos millones 963 mil personas, y según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), con relación a igual mes de 2008 creció 56 por ciento, un aumento de un millón 62 mil individuos en un año. Las cifras indican que el nivel que alcanzó la tasa de

desempleo fue mayor en 2.13 puntos porcentuales a la de agosto de 2008, su incremento anual más importante en puntos porcentuales en casi nueve años y medio. Sugiere Cepal elevar ingresos fiscales para expandir gasto social

SANTIAGO DE CHILE, 22 de septiembre.- Juan Pablo Jiménez, experto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), planteó la conveniencia de que los países de la región aumenten sus ingresos fiscales para expandir su gasto social y atacar la pobreza. El investigador de la División de Desarrollo Económico de la Cepal sostuvo que entre mayores ingresos fiscales tengan los gobiernos del área, su capacidad para invertir en educación, salud y combate a la pobreza será superior. "Indudablemente hay una relación muy alta entre ingresos tributarios y gasto social. Los países que tienen más ingresos fiscales tienen más gasto social, y también hay una relación entre ingresos fiscales e inversión pública." Cautela de la OMC sobre las perspectivas de Ronda de Doha

GINEBRA, 22 de septiembre.- No está claro si en lo que resta del año las potencias económicas mundiales harán el esfuerzo político requerido para completar en 2010 un acuerdo que liberalice el comercio global, dijo hoy el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy. En una reunión informativa con los 153 miembros de la OMC sobre su mensaje para la Cumbre del G-20 de esta semana en Pittsburgh (EU), Lamy se alejó de sus comentarios frecuentes respecto a que pronto podría lograrse un acuerdo en la Ronda de Doha. "En esta etapa soy cauteloso en mi proyección. Sería prematuro que yo predijera hoy que el compromiso político necesario tendrá lugar durante los próximos tres meses", manifestó en su discurso a los integrantes de la Organización. Fracasa plan de Concamin de proveer al comercio informal

Isabel Becerril El plan de la industria de vender su mercancía al comercio informal fue abortado a casi un mes de que fuera anunciado con bombo y platillos. Los miembros de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) pretendían, en una primera etapa, comercializar sus productos a los ambulantes, y en una segunda fase buscarían la forma de meterlos a los recintos y empezar a formalizarlos. Pero el plan que no dio resultado, porque la única autoridad que puede incorporar a la formalidad a los ambulantes es la Secretaría de Hacienda, advirtió Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco).

Calidad, factor esencial para enfrentar la crisis

(Isabel Becerril) Las empresas que no se "suban" al tren de la calidad difícilmente podrán superar la crisis en que está enfrascado el país, además de que su supervivencia en el mercado tendrá los días contados. Jaime Domingo López, subsecretario de Empleo y Productividad Laboral de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), dijo que la aplicación de los sistemas de calidad en las empresas no sólo permite el desarrollo de gestión de éstas, sino que envía el mensaje de confianza al consumidor. Expuso que el país pasa por una situación complicada como resultado de la poscrisis que vive el mundo, por lo que la palabra calidad es indispensable no sólo en México sino en cualquier país, esto para preservar los puestos laborales. Santiago Macías, coordinador general del Comité Nacional de Productividad e Innovación Tecnológica (Compite), advirtió que si bien cientos de empresas mexicanas cuentan con algún sistema de calidad en sus procesos, son pocos los negocios que tienen una certificación de calidad. El Reforma Empeora Coparmex previsión laboral

Verónica Gascón Ciudad de México (23 septiembre 2009).- Este año se perderán un millón de empleos en el País y la recuperación de los puestos de trabajo será lenta, anticipó Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). De esta manera, la iniciativa privada modifica sus estimaciones sobre la pérdida de empleos, que había cifrado en 700 mil puestos perdidos debido a la crisis económica. González Sada explicó que la situación del desempleo no sólo es por la crisis externa, pues también afecta el mercado interno débil. Alerta FMI sobre guerras por crisis

Nueva York, Estados Unidos (23 septiembre 2009).- El director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss Kahn, advirtió este miércoles que la inestabilidad social se incrementará a medida que crezcan el desempleo y las dificultades en países aún golpeados por la crisis económica global, llegando incluso a la guerra. "En muchas áreas del mundo, lo que está en juego no es sólo un aumento del desempleo o una caída del poder adquisitivo, sino además la vida y la muerte en sí mismas", dijo. "La marginalización económica y la indigencia podrían llevar a la inestabilidad social y política, o a un quiebre de la democracia. Podríamos ver la guerra. Eso es lo que debemos evitar", expresó el responsable del FMI. Va la recuperación para largo.- FMI

Ulises Díaz Ciudad de México (23 septiembre 2009).- Para que la economía mundial retome el rumbo que tenía antes de la crisis financiera que estalló en 2008, se necesitarán por lo menos 7 años más; tiempo en el que el crecimiento continuará afectado en la mayoría de los países, señala el Fondo Monetario Internacional (FMI). En el documento previo al lanzamiento de las perspectivas de la economía mundial que el FMI emitirá en octubre, la institución destaca que según experiencias previas de otras crisis en las principales economías, la producción de un país disminuye 10 por ciento per cápita después de un periodo como el que se vivió en 2008 y tarda en recuperarse 7 años. Cotiza dólar menudeo a 13.48 pesos venta

Ciudad de México (23 septiembre 2009).- El dólar en ventanillas y en operaciones bancarias inicia con alzas, a la espera del anuncio de la Reserva Federal y las conclusiones del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en

inglés), luego de su reunión de 2 días. La divisa estadounidense se compra en 13.08 pesos y se vende en 13.48 pesos, un alza de 5 centavos respecto al cierre previo, según datos de Banamex. En el aeropuerto capitalino, en Tiber Casa de Cambio, el dólar se ubica en 13.49 pesos a la venta y 12.93 pesos a la compra. Cae crudo más de dls. 3 por inventarios

Nueva York, Estados Unidos (23 septiembre 2009).- El petróleo en Estados Unidos caía más de 3 dólares este miércoles, luego que datos de inventarios del Gobierno mostraron un sorpresivo y gran aumento en las existencias de crudo, además de un aumento mayor a lo esperado de los suministros de productos refinados. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en noviembre bajaba 3.10 dólares, o 4.3 por ciento, a 68.66 dólares el barril. La Administración de Información de Energía (EIA, por sus siglas en inglés). Las existencias de crudo crecieron en 2.8 millones de barriles, a 335.6 millones de barriles, frente a la previsión de los analistas de una baja de 1.5 millones de barriles. Inicia BMV con alza de 0.07%

Ciudad de México (23 septiembre 2009).- Los mercados accionarios de México y Estados Unidos inician operaciones con movimientos marginales a la espera de la decisión de la Reserva Federal sobre las tasas de interés. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió este miércoles con una ligera ganancia de 0.07 por ciento, equivalente a 20.17 unidades más que al cierre del martes, ubicando su principal indicador en 29 mil 533.82 puntos. Operaban 62 emisoras, de las cuales 27 ganaban, 30 perdían y 5 se mantenían sin cambios. En la Bolsa de Valores de Nueva York, el índice Dow Jones perdía 0.1 por ciento, a 9 mil 822.62 puntos, mientras el Standard & Poor's 500 descendía también 0.1 por ciento, a mil 70.86, y el Nasdaq subía 0.20 por ciento, a 2 mil 146.80 unidades. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/171455.html> La oposición reprueba la política social de FCH

Andrea Merlos y Juan Arvizu La comparecencia del secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero, sobre su gestión en el tercer año de gobierno del presidente Felipe Calderón fue plataforma para que priístas y perredistas protestaran contra la ejecución de Oportunidades, el uso de recursos sociales y el impuesto de 2% que se quiere aplicar al consumo en 2010. En alianza momentánea, PRI y PRD unieron esfuerzos para desplegar mantas y banderitas en las que se repudió la intención del gobierno federal de establecer un impuesto de 2% al consumo etiquetado como “Contribución al Combate a la Pobreza”. Los partidos de oposición condenaron que los nuevos recursos sean etiquetados a programas contra la pobreza “que no han dado resultados” y centralizarlo en una “burocracia obesa”.

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63628.html>

La OEA va contra pobreza regional

NUEVA YORK (Agencias).— Tras el golpe que infligió la crisis financiera global, la Organización de Estados Americanos (OEA) lanzó el martes un plan para reducir la pobreza en el continente americano mediante la colaboración entre los gobiernos y entidades del hemisferio, llamado Red Interamericana de Protección Social. El plan se inspira en iniciativas promulgadas en distintos países, como el programa mexicano “Oportunidades/Vivir Mejor” o el chileno “Chile Solidario”. La iniciativa buscará contribuir a que las personas puedan satisfacer sus necesidades básicas y facilitarles oportunidades para el futuro.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73793.html>

FMI alerta de la huella que dejará la recesión WASHINGTON.— El FMI alertó de que crisis bancarias como la actual normalmente tienen un impacto duradero en la economía, por lo que instó a que se adopten reformas estructurales que mitiguen sus efectos. Una recesión siempre es dolorosa, pero cuando viene acompañada de caos en el sistema financiero su huella es mucho más profunda, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), que divulgó hoy parte de su informe semestral principal, “Perspectivas Económicas Mundiales”. Tras analizar 88 casos en los últimos 40 años, el organismo internacional calculó que siete años después de una crisis bancaria la economía del país era 10% menor que su volumen previsible si nada hubiera pasado. La destrucción de riqueza se debe al alto desempleo que suele persistir a largo tiempo, ya que es necesaria una transferencia de mano de obra entre sectores.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73822.html>

Fondos le apuestan a México

Pese a menores volúmenes por el entorno recesivo, los fondos de capital de riesgo aún esperan invertir en América Latina, principalmente en Brasil y México, reveló encuesta de KPMG. México (45%) y Brasil (44%) son los primeros destinos de 110 grupos de interés de capital. (Notimex)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73819.html>

Pierden empleo 80 mil en un mes

Ixel González y Julián Sánchez El desempleo en México repuntó en agosto. Durante el octavo mes del año la tasa de desocupación se ubicó en 6.28% de la población en edad de trabajar, es decir, 2.87 millones de mexicanos se encuentran sin trabajo, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En julio de este año el desempleo fue de 6.12% de la Población Económicamente Activa (PEA), lo que representa un incremento en el desempleo de casi 80 mil personas en sólo un mes. La tasa de desocupación de agosto de este año es la más alta desde la crisis de 1995, año en que el desempleo llegó a representar 7% de la PEA. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) informó que si bien la tasa de desocupación aumentó en agosto, la proporción de la población que estuvo ocupada o en búsqueda de un empleo creció casi un punto porcentual por los jóvenes, que durante las vacaciones quisieron laborar.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73804.html>

El PIB per cápita tardará 10 años en recuperarse

La recuperación del ingreso per cápita en México llevará al menos 10 años, siempre y cuando haya tasas promedio de crecimiento, sin recesión en el trayecto, de acuerdo con la analista de BASE Internacional Casa de Bolsa, Gabriela Siller. La recuperación será lenta y gradual por el miedo de los consumidores y el menor poder adquisitivo provocado por mayores tasas impositivas, luego que los contribuyentes en el mundo deben pagar por los mayores gastos de los gobiernos por la crisis. En el análisis semanal de BASE, se subraya que el consumo se redujo más que proporcionalmente a la caída en el ingreso, y pese a los esfuerzos, gobiernos federales y bancos centrales no han logrado recuperar la confianza, factor clave para que a su vez se recupere la economía. De esta manera, el mayor problema se presentó cuando el crédito no llegó al consumidor final, lo que originó la quiebra de empresas en industrias como la automotriz, dependiente de ese factor.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73814.html>

La suerte de las transnacionales Ixel Yutzil González Las empresas transnacionales con origen en los países en desarrollo han ganado una creciente relevancia en los últimos 15 años, al pasar de cero en 1993 a siete en 2007, dentro de la lista de las 100 transnacionales del mundo, entre ellas figura Cemex. Y, dentro de las 100 principales transnacionales de países en desarrollo, según las Naciones Unidas en su reporte World Investmet 2009, destacan nueve de Latinoamérica. De éstas, cinco fueron de origen mexicano, y sobresalen por su nivel de activos, ventas y empleos generados: Cemex, quien ocupa el segundo lugar con casi 50 mil millones de dólares en activos; América Móvil en la posición 17; Femsa con el número 52; Teléfonos de México en la posición 56; y Gruma en el lugar 94 de 100. Aunque hoy día enfrentan serias afectaciones por la recesión económica global. Esto se evidencia tanto en menores ganancias, despidos, retraso en las inversiones, reestructuras y hasta en bancarrotas. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-impreso/negocios/2009/09/22/desempleo-ronda-3-millones-mexicanos>

Desempleo ronda los 3 millones de mexicanos

Los altos índices en el desempleo afectan al mercado laboral, ya que de acuerdo con el reporte mensual del Instituto Nacional de Estadística Geografía (INEGI), en agosto las personas sin ocupación sumaron 2 millones 870,547, nivel más alto desde 1996. La Tasa de Desocupación (TD) en el octavo mes del año fue de 6.28%, lo cual representa 16 centésimas más que la registrada en el mes de julio pasado (6.12 por ciento). De acuerdo con la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en lo que respecta a las personas que se incorporan a la Población Económicamente Activa (PEA), aumentaron 1 punto porcentual a causa del periodo vacacional, lo que ejerce una fuerte presión al mercado laboral.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/23/deudas-obligan-eu-emitir-us7-billones-2009>

Deudas obligan a EU a emitir US7 billones en 2009

El gobierno estadounidense, fuertemente endeudado, tiene previsto emitir bonos por 7 billones de dólares al cierre del año fiscal en curso, dijo un responsable del Tesoro, mientras lucha contra los efectos del peor declive económico desde la Gran Depresión. Si bien los mercados y la economía se estabilizan, los esfuerzos para ofrecer un fundamento firme para la recuperación requerirán incrementos en los bonos convencionales del Tesoro, además de valores de deuda indexados por la inflación. Esta expansión podría tener lugar en un ambiente donde los inversionistas consideran dejar el mercado seguro de los títulos del Tesoro a cambio de activos más riesgosos, aunque este aumento de la deuda probablemente se estabilice para mediados del próximo año.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/23/considera-imef-que-economia-mexicana-toco-fondo>

Considera IMEF que la economía mexicana toco fondo

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) consideró que la economía mexicana ya tocó fondo y comenzó una

recuperación a un ritmo lento. En su revista mensual de septiembre, el presidente del organismo privado, Pedro Núñez Rodríguez, dijo que el entorno económico actual exige preparar medidas para evitar problemas a futuro. Recalcó que a través del Indicador IMEF, "tuvimos información firme para señalar que la recuperación ya está en marcha". Por lo anterior, expresa, se debe prestar atención a los esfuerzos que se están haciendo para resolver la situación actual en el país y hacer preparativos para los próximos años.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/23/marcha-motor-crecimiento-fmi>

En marcha, el motor del crecimiento: FMI

Nueva York.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, afirmó en Nueva York que el motor del crecimiento mundial "parece arrancar nuevamente", aún cuando la crisis global "no terminó". "Las condiciones financieras mejoraron y el motor del crecimiento parece arrancar nuevamente", estimó Strauss-Kahn durante una cumbre de jefes de Estado, dirigentes de empresas e instituciones internacionales y de premios Nobel. "No hace tanto, la economía mundial estaba al borde del abismo", enfatizó el jefe del FMI, según el texto de su discurso entregado a la prensa.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/23/petroprecios-arriba-us71>

Petroprecios, por arriba de los US71

Budapest.- Los precios del crudo rondaban por encima de los 71 dólares por barril mientras las señales de una baja demanda del petróleo se veían compensadas por los efectos de la debilidad del dólar de Estados Unidos. Al mediodía en Europa, el crudo de referencia para entrega en noviembre bajaba 32 centavos a 71.44 dólares por barril, en el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). El contrato sumó 1.83 dólares por barril el martes, para cerrar en 71.76 dólares. El crudo se ha intercambiado entre los 65 y 75 dólares desde hace meses, mientras la demanda del consumidor en Estados Unidos ha permanecido tibia a pesar de la evidencia de una recuperación económica.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/22/desempleo-mexico-mas-bajos-mundo-stps>

Desempleo en México, de los más bajos del mundo: STPS

La Tasa de Desempleo en México se mantiene como una de las más bajas de los países con desarrollo similar como Brasil, Chile y Argentina, afirmó la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). En un comunicado, la STPS determinó que México como integrante de la Organización Internacional del Trabajo se ajusta a las recomendaciones hechas por ese organismo. Destacó que en países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), a la cual México pertenece, la tasa de desempleo fue superior a ocho por ciento.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/09/21/crisis-pobreza-temas-onu>

Crisis y pobreza, temas en la ONU

La crisis financiera, la pobreza, el cambio climático y la desnuclearización serán los temas predominantes de la Asamblea anual de Naciones Unidas y sus cumbres alternas esta semana, un encuentro de líderes mundiales cuya tónica este año estará marcada por la presencia del presidente Barack Obama, coincidieron internacionalistas. Entrevistada por El Economista, Olga Pellicer, catedrática del ITAM, comentó que la particularidad de esta 64 Asamblea General es la asistencia del Mandatario estadounidense. Esto no sólo por la ausencia en otros años de su predecesor George W. Bush, sino por el hecho de que Obama ha retomado la agenda de Naciones Unidas en temas como el medioambiental y la no proliferación de armas nucleares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=economia&article=028n2eco>

Crisis afectará el crecimiento 7 años: FMI

Washington, 22 de septiembre. El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió este martes que la crisis financiera global afectará el crecimiento económico durante al menos siete años y sugirió que concretar reformas estructurales puede ayudar a reducir el daño. Las pérdidas en el crecimiento a mediano plazo son significativas luego de una crisis. Siete años después de la misma, el crecimiento declinó cerca de 10 por ciento en promedio, afirmó y destacó que existen variaciones sustanciales entre los países analizados. Economistas de la institución llegaron a tales conclusiones en un capítulo del informe Panorama económico mundial (WEO, por sus siglas en inglés), divulgado como avance de la reunión anual del Fondo en Estambul, Turquía, a principios de octubre.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=economia&article=029n1eco>

Duplica al gasto en educación la deuda interna contratada este año

Roberto González Amador

El sector público federal contrató deuda interna en el transcurso de este año por un monto que duplica el presupuesto anual para educación y multiplica por diez los recursos canalizados al principal programa gubernamental de reducción de la pobreza, indicó información oficial. En un momento en que el gobierno federal busca contratar más deuda para cuadrar el desequilibrio fiscal, el saldo del endeudamiento público interno llegó este mes a un nuevo máximo histórico de 3 billones 507 mil 599 millones de pesos, cantidad superior en 470 mil 474 millones de pesos a la registrada en diciembre de 2008, de acuerdo con información del Banco de México citada en un reporte de Acciones y Valores (Accival), la casa de bolsa de Banamex. Esta variación representó un crecimiento de 15.49 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=economia&article=029n2eco>

México, Argentina y Brasil insistirán en reformar el FMI

Claudia Herrera Beltrán

México, Argentina y Brasil abogarán de nuevo en el Grupo de los 20 (G-20) por una reforma del Fondo Monetario Internacional (FMI) y del Banco Mundial, que incluya a los países emergentes, aunque las potencias industrializadas estarán más ocupadas en definir si la crisis económica llegó a su fin y en lograr consensos para regular los mercados financieros. En la gira que el presidente Felipe Calderón realizará a Estados Unidos a partir de hoy y hasta el 25 de septiembre, sostendrá encuentros previos a la cumbre con sus pares de Argentina, Cristina Fernández, y de España, José Luis Rodríguez Zapatero, para definir una postura común con Brasil, principal impulsor de estas reformas. La Presidencia de la República explicó en una carpeta informativa que México volverá a pugnar por la modernización de las instituciones financieras internacionales y los bancos regionales de desarrollo.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=estados&article=034n2est>

Pide Conago cambiar las reglas de operación de programas sociales

Saúl Maldonado

Durango, Dgo., 22 de septiembre. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) pidió a la Federación y al Congreso de la Unión modificar las “injustas” reglas de operación de los programas sociales para evitar que los estados devuelvan a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) los recursos que no puedan ejercer por no tener recursos propios (estatales y municipales) para complementar los federales. “Es una aberración regresar dinero”, dijo el presidente del organismo, Ismael Hernández Deras, gobernador de Durango, entidad que podría devolver 50 millones de pesos canalizados por las secretarías de Agricultura, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), y Desarrollo Social (Sedeso), así como por la Comisión Nacional del Agua, a los programas Hábitat, Rehabilitación de Espacios Públicos y Desarrollo Rural y Agua Potable y Alcantarillado.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

Afectará rubros esenciales ajuste de fondos en Conacyt: Romero Hicks

Karina Avilés

El recorte de casi mil 500 millones de pesos al presupuesto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) aplicado este año afectará rubros esenciales, como el Sistema Nacional de Investigadores (SNI), las “becas de posgrado y otras modalidades de apoyo a la calidad”, así como al fondo para fortalecer la ciencia en los estados. De acuerdo con el informe presentado al Senado por el director del organismo, Juan Carlos Romero Hicks, las becas tuvieron una reducción de 75 millones de pesos; el SNI, de 80 millones, y el fondo de fortalecimiento en las entidades de las capacidades científicas y tecnológicas, 170 millones, entre otros de los programas afectados.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/23/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

AL, muy por debajo de la inversión mundial en investigación: Narro

Rectores de 75 universidades de Iberoamérica, entre ellos Suely Vilela, de Sao Paulo; José Narro, por la UNAM; Rubén Hallú, de la Universidad de Buenos Aires, y Pedro Pablo Rosso, de la Universidad Católica de Chile, en la primera reunión de la Red Iberoamericana de Universidades de Investigación, realizada en Sao PauloFoto Notimex De la redacción El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que América Latina apenas destina a investigación 2.2 por ciento de la inversión global, lo que la deja “muy por debajo de los promedios mundiales”.

